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“ЭЧМИАДЗИН”“ЭЧМИАДЗИН”“ЭЧМИАДЗИН”“ЭЧМИАДЗИН”    
ОФИЦИАЛЬНЫЙ ЖУРНАЛОФИЦИАЛЬНЫЙ ЖУРНАЛОФИЦИАЛЬНЫЙ ЖУРНАЛОФИЦИАЛЬНЫЙ ЖУРНАЛ    

ЭЧМИАДЗИНСКОГО КАТОЛИКОСАТАЭЧМИАДЗИНСКОГО КАТОЛИКОСАТАЭЧМИАДЗИНСКОГО КАТОЛИКОСАТАЭЧМИАДЗИНСКОГО КАТОЛИКОСАТА    
(Сентябрь 2008)(Сентябрь 2008)(Сентябрь 2008)(Сентябрь 2008)    

 
1. Редакционная статья, посвященная освящению Святого Мира (с. 3-4). 
2. Слово Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян на церемонии 

освящения Святого Мира, 28 сентября 2008 г., (с. 5-7). 
3. Заседание Комиссии по организации освящения Святого Мира в 

Первопрестольном Святом Эчмиадзине, 11 сентября 2008 г. (с. 8). 
4. В Первопрестольном Святом Эчмиадзине совершено освящение отвара цветов, 

входящих в состав Святого Мира, и началось мироварение, 14 сентября 2008 г. (с. 9). 
5. Выставка в Первопрестольном Святом Эчмиадзине по случаю Мироосвящения, 

25 сентября 2008 г. (с. 10). 
6. Открытие нового здания телекомпании ,,Шогакат”, действующей при Перво-

престольном Святом Эчмиадзине, 26 сентября 2008 г. (с. 11-12). 
7. Его Святейшество Гарегин II, Католикос Всех Армян, освятил в Святом 

Эчмиадзине часовню-крестильню Св. Вардан и Св. Иоанн-Креститель, 26 
сентября 2008 г. (с. 13-14). 

8. Панихида за упокой душ жертв Армянского Геноцида, 27 сентября 2008 г. (с. 15). 
9. Экуменическая молитва в Кафедральном соборе Св. Григория Просветителя 

в Ереване, 27 сентября 2008 г. (с. 16-17). 
10. Его Святейшество Гарегин II, Католикос Всех Армян освятил Святое Миро в 

Первопрестольном Святом Эчмиадзине, 28 сентября 2008 г. (с. 18-20). 
11. Его Святейшество Гарегин II, Католикос Всех Армян принял делегацию 

Индийской Церкви Маланкара, 29 сентября 2008 г. (с. 21). 
12. Его Святейшество Гарегин II, Католикос Всех Армян, принял делегацию 

Римской Католической Церкви, 29 сентября 2008 г. (с. 21). 
13. Его Святейшество Гарегин II, Католикос Всех Армян, раздал новоосвященное 

Святое Миро предводителям епархий, 30 сентября 2008 г. (с. 22). 
14. Совещательный сбор епископов в Первопрестольном Святом Эчмиадзине, 30 

сентября 2008 г. (с. 23). 
15. Его Святейшество Гарегин II, Католикос Всех Армян освятил церковь Св. 

Богородицы села Большие Сала в Ростовской области и церковь Св. Креста в 
Ростове на Дону, 7 сентября 2008 г. (с. 24-27). 

 
ПАТРИАРШИЕ ЭНЦИКЛИКИ И БЛОГОСЛОВЕНИЯПАТРИАРШИЕ ЭНЦИКЛИКИ И БЛОГОСЛОВЕНИЯПАТРИАРШИЕ ЭНЦИКЛИКИ И БЛОГОСЛОВЕНИЯПАТРИАРШИЕ ЭНЦИКЛИКИ И БЛОГОСЛОВЕНИЯ    

 
16. Энциклика Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян, г-ну и г-же 
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Армен и Нуне Сарксянам по случаю их награждения орденом “Святой 
Григорий Просветитель”, 27 сентября 2008 г., № 502 (с. 28-29). 

17. Энциклика Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян, г-ну 
Владимиру Чубу по случаю его награждения орденом “С. Саак-С. Месроп”, 4 
сентября 2008 г., № 487 (с. 30-31). 

18. Энциклика Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян, г-же 
Лусин Амара по случаю ее награждения орденом “Святой Саак-Святой Месроп”, 
24 сентября 2008 г., № 489 (с. 32-33). 

19. Энциклика Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян, г-же 
Анаит Ачемян по случаю ее награждения орденом “Святой Саак - Святой 
Месроп”, 23 сентября 2008 г., № 493 (с. 34-35). 

20. Энциклика Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян, г-ну Кейу 
Армену по случаю его награждения орденом “Святой Саак- Святой Месроп”, 
24 сентября 2008 г., № 491 (с. 36-37). 

21. Патриаршие награды (пожалование Его Святейшеством Гарегином II, Католикосом 
Всех Армян в течение сентября 2008 г. энциклик орденов ,,Святой Григорий 
Просветитель”, “Святой Саак - Святой Месроп” и блогословений группе духовных 
и светских лиц, оказавших большие услуги Армянской Церкви)-(с. 38-39). 

22. Поздравительное послание Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех 
Армян по случаю Дня знаний, 1 сентября 2008 г. (с. 40). 

23. Святая Литургия и Патриарший Молебен по случаю праздника Независимости 
РА, 21 сентября 2008 г. (с. 41). 

24. Слово Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян во время 
Патриаршего Молебна по случаю Дня независимости РА, 21 сентября 2008 г. 
(с. 41-42). 

25. Патриаршее послание участникам Съезда руководителей общеармянских 
средств информации, 18 сентября 2008 г. (с. 43). 

26. Преподнесена в дар копия плащеницы Христа Первопрестольному Святому 
Эчмиадзину, 17 сентября 2008 г. (с. 44). 

 
ПРОПОВЕДИПРОПОВЕДИПРОПОВЕДИПРОПОВЕДИ    

 
27. Проповедь Его Преосвященства епископа Вртанеса Абраамяна в Кафедральном 

соборе Первопрестольного Святого Эчмиадзина на праздник Воздвижения 
Св. Креста, 14 сентября 2008 г. (с. 45-47). 

28.  Проповедь преподобного архимандрита Егише Аветисяна в Кафедральном 
соборе Первопрестольного Святого Эчмиадзина, 7 сентября 2008 г. (с. 48-49). 

29. Проповедь иеромонаха Давида Карамяна в Кафедральном соборе Перво-
престольного Святого Эчмиадзина на праздник рождения Св. Богородицы, 8 
сентября 2008 г. (с. 50-51). 

ИСТОРИКОИСТОРИКОИСТОРИКОИСТОРИКО----ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ ИССЛЕДОВАНИЯ    
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Посвящается освящению Святого МираПосвящается освящению Святого МираПосвящается освящению Святого МираПосвящается освящению Святого Мира    
 
30. НАЗИК ХАНДЖЯННАЗИК ХАНДЖЯННАЗИК ХАНДЖЯННАЗИК ХАНДЖЯН - Святое Миро на страницах ”Книги скорбных песнопений” 

(текстологическое исследование)-(с. 52-59). 
31. АРПЕНИК КАЗАРОСЯНАРПЕНИК КАЗАРОСЯНАРПЕНИК КАЗАРОСЯНАРПЕНИК КАЗАРОСЯН - Канон освящения Мира в требнике “Маштоц” 

(кодикологическое исследование)-(с. 60-73). 
32. ВАРДАН ДЕВРИКЯНВАРДАН ДЕВРИКЯНВАРДАН ДЕВРИКЯНВАРДАН ДЕВРИКЯН - Святое Миро в армянском средневековье (литерату-

роведческое исследование)-(с. 74-83). 
33. ВАРДАН ДЕВРИКЯНВАРДАН ДЕВРИКЯНВАРДАН ДЕВРИКЯНВАРДАН ДЕВРИКЯН - Народное почитание Святого Мира (литературовед-

ческое исследование)-(с. 84-87). 

 
    Два описания освящения Мира, согласно путевым заметкам Два описания освящения Мира, согласно путевым заметкам Два описания освящения Мира, согласно путевым заметкам Два описания освящения Мира, согласно путевым заметкам     

34. КИРАКОС КАЗАНЧЯНКИРАКОС КАЗАНЧЯНКИРАКОС КАЗАНЧЯНКИРАКОС КАЗАНЧЯН - Письма, путевые заметки паломника (подготовила 
к печати Вануи Егишян)-(с. 88-91). 

35. МИСАК АРАМЯНМИСАК АРАМЯНМИСАК АРАМЯНМИСАК АРАМЯН - Путешествие из Салиана до Эчмиадзина. путевые заметки 
(подготовила к печати Вануи Егишян)-(с. 92-101). 

 
36. АЗНИВ АКОПЯНАЗНИВ АКОПЯНАЗНИВ АКОПЯНАЗНИВ АКОПЯН - Описание обряда мироосвящения на страницах журнала 

,,Арарат” (историковедческое исследование)-(с. 102-110). 
37. ГАЯНЕ ПОГОСЯНГАЯНЕ ПОГОСЯНГАЯНЕ ПОГОСЯНГАЯНЕ ПОГОСЯН – Святое Миро в определениях иностранных авторов и в 

описаниях путешественников (историко-географическое исследование)-(с. 
111-119). 

38. Отцы Церкви о Святом Мире – (составил и перевел Акоп Кеосеян)-(с.120-155). 

 
РЕЦЕНЗИИ РЕЦЕНЗИИ РЕЦЕНЗИИ РЕЦЕНЗИИ     
Издания, посвященные Святому МируИздания, посвященные Святому МируИздания, посвященные Святому МируИздания, посвященные Святому Миру    
 

39. Переиздание книги епископа Карапета Тер-Мкртчяна “Освящение Святого 
Мира” (в конце книги, подготовленной к изданию иереем Асогиком 
Карапетяном, в качестве приложения приведены фотографии 23 реликвий из 
хранилища Первопрестольного Святого Эчмиадзина)-(с.156 ). 

40. Книга, посвященная экуменической и межцерковной деятельности Перво-
престольного Святого Эчмиадзина (рецензия на книгу архимандрита 
Овакима Манукяна “ В служении и в братстве”, вышедшей на армянском и 
английском языках, перевод на английский архимандрита Ваана Оганисяна)-
(с. 157). 

41. “Сокровища Святого Эчмиадзина в музеях мира” (представлен одноименный, 
иллюстрированный, цветной альбом, подготовленный иереем Асогиком 
Карапетяном на армянском, русском и английском языках)-(с. 158). 

42. “Святое Миро” (представлена одноименная книга Вардана Деврикяна, 
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изданная отдельными книгами на армянском, русском и английском 
языках)-(с. 159). 

 
В СВЯТОМ ПЕРВОПРЕСТОЛЕ И В ЕПАРХИЯХВ СВЯТОМ ПЕРВОПРЕСТОЛЕ И В ЕПАРХИЯХВ СВЯТОМ ПЕРВОПРЕСТОЛЕ И В ЕПАРХИЯХВ СВЯТОМ ПЕРВОПРЕСТОЛЕ И В ЕПАРХИЯХ    
 

43. Открытие нового 2008–2009 учебного года в Геворкянской Духовной 
Семинарии, 16 сентября 2008 г. (с. 160-161). 

44. Собрание Общеармянской молодежной организации Армянской Церкви в 
Первопрестольном Святом Эчмиадзине, 12 сентября 2008 г (с. 162). 

45. Ежегодное собрание Армянского Круглого Стола в Первопрестольном 
Святом Эчмиадзине, 18-19 сентября 2008 г. (с. 163). 

46. День учителя в Филантропической Духовной семинарии Калькутты, 5 сентября 
2008 г. (с. 164). 

 
МЕЖЦЕРКОВНЫЕ СВЯЗИМЕЖЦЕРКОВНЫЕ СВЯЗИМЕЖЦЕРКОВНЫЕ СВЯЗИМЕЖЦЕРКОВНЫЕ СВЯЗИ    
  

47. Экуменическое собрание в Лионе, 10-12 сентября 2008 г. (с. 165). 
48. Шестнадцатая международная экуменическая конференция в монастыре 

Босе, 18-21 сентября 2008 г. (с. 166). 
49. “Основные вызовы изменения климата” -тема съезда в Милане, 24-28 

сентября 2008 г. (с. 166). 

 
АУДИЕНЦИИ В ПЕРВОПРЕСТОЛЬНОМ СВЯТОМ ЭЧМИАДЗИНЕАУДИЕНЦИИ В ПЕРВОПРЕСТОЛЬНОМ СВЯТОМ ЭЧМИАДЗИНЕАУДИЕНЦИИ В ПЕРВОПРЕСТОЛЬНОМ СВЯТОМ ЭЧМИАДЗИНЕАУДИЕНЦИИ В ПЕРВОПРЕСТОЛЬНОМ СВЯТОМ ЭЧМИАДЗИНЕ    
  

50. Аудиенция у Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян, участников 
51-го ежегодного съезда международного союза судей, 9 сентября 2008 г. (с. 167). 

51. Аудиенция у Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян, председателя 
сената Чехии г-на Пршемисла Сободки, 13 сентября 2008 г. (с. 167). 

52. Аудиенция у Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян, участников 
инициативы “Дни русского слова в Армении”, 14 сентября 2008 г. (с. 168). 

53. Аудиенция у Его Святейшества Гарегина II, Католикоса Всех Армян, 
председателя Конституционного суда Федеративной Республики Германии 
г-на Ганса-Юргена Папиери, 24 сентября 2008 г. (с. 169). 

 
54. Краткие церковные новости. Информация о Святых Литургиях, проповедях 

и других церемониях в Кафедральном Соборе и Первопрестольном Святом 
Эчмиадзине в течение сентября 2008 г. (с. 170). 
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“ETCHMIADZIN” 

OFFICIAL MONTHLY REVIEW OF  
HOLY ETCHMIADZIN  

(September 2008) 
 

1. Editorial – dedicated to the blessing of the Holy Myron, (3-4) 

2. Message of His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, at the blessing of the 

Holy Myron, 28 September, 2008 (p. 5-7).  

3. Convention of the commission organizing the blessing of the Holy Myron in the Mother 

See of Holy Etchmiadzin, 11 September, 2008 (p. 8). 

4. Blessing of the flower waters of Myron and making of the Holy Myron in the Mother See 

of Holy Etchmiadzin, 14 September, 2008 (p. 9).  

5. Exhibition in the Mother See of Holy Etchmiadzin on the occasion of the blessing of the 

Holy Myron, 25 September, 2008 (p. 10). 

6. Inauguration of the new branch establishment of “Shoghakat” TV company of the Mother 

See of Holy Etchmiadzin, 26 September, 2008 (p. 11-12). 

7. Consecration of St. Vardan – St. Hovhannes Baptistry by His Holiness Karekin II, 

Catholicos of All Armenians, 26 September, 2008 (p. 13-14). 

8. Requiem service for the repose of souls of the victims of the Armenian Genocide, 27 

September, 2008 (p. 15).  

9. Ecumenical service in St. Gregory the Illuminator Church of Yerevan, 27 September, 

2008 (p. 16-17). 

10. Blessing of the Holy Myron in the Mother See of Holy Etchmiadzin by His Holiness 

Karekin II, Catholicos of All Armenians, 28 September, 2008 (p. 18-20). 

11. Audience granted by His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, to the 

delegation of the Syrian Malankara Orthodox Church of India, 29 September, 2008 (p. 21). 

12. Audience granted by His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, to the 

delegation of the Roman Catholic Church, 29 September, 2008 (p. 21). 

13. His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, dispensed the newly blessed Holy 

Myron to the Primates of the Armenian Dioceses, 30 September, 2008 (p. 22). 

14. Episcopal consultation in the Mother See of Holy Etchmiadzin, 30 September, 2008 (p. 23). 

15. Consecration of Holy Mother of God Church of Great Sala village (Rostov region), and 

Holy Cross Church of Rostov-on-Don by His Holiness Karekin II, Catholicos of All 

Armenians, 7 September, 2008 (p. 24-27). 

    
PONTIFICAL ENCYCLICALS AND LETTERS OF BLESSING 
 

16. Encyclical of His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, to Mr. Armen 

Sarkissian and Mrs. Nune Sarkissian, on the occasion of their decoration with the Medal 



 
 
 
 
 
 
 
 
176 Թ ԷՋՄԻԱԾԻՆ       2008     

 

176  

of “Saint Gregory the Illuminator”, 27 September, 2008, no. 502 (p. 28-29). 

17. Encyclical of His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, to Mr. Vladimir 

Chub, on the occasion of his decoration with the Medal of  “St. Sahak – St. Mesrop”, 4 

September, 2008, no. 487(p. 30-31).  

18. Encyclical of His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, to Mrs. Lousin 

Amara, on the occasion of her decoration with the Medal of “St. Sahak – St. Mesrop”, 24 

September, 2008, no. 489 (p. 32-33). 

19. Encyclical of His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, to Mrs. Anahit 

Ajemian, on the occasion of her decoration with the Medal of “St. Sahak – St. Mesrop”, 

23 September, 2008, no. 493 (p. 34-35). 

20. Encyclical of His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, to Mr. Kay Armen, 

on the occasion of his decoration with the Medal of “St. Sahak – St. Mesrop”, 24 

September, 2008, no.491 (p. 36-37). 

21. Pontifical Awards (Orders of “Saint Gregory the Illuminator”, “St. Sahak – St. Mesrop”, 

and Letters of Blessing granted by His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, 

during September 2008 to clergymen and laymen having been of great service to the 

Armenian Church,) (p. 38-39).  

22. Message of Congratulation of His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians on 

the occasion of the Day of Knowledge, 1 September, 2008 (p. 40). 

23. Divine Liturgy and Patriarchal Prayer on the occasion of the Independence Day of the 

Republic of Armenia, 21 September, 2008 (p. 41). 

24. Message of His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, during the Pontifical 

Prayer on the occasion of the Independence Day of the Republic of Armenia, 21 

September, 2008, (p. 41-42). 

25. Message of His Holiness Karekin II, Catholicos of All Armenians, to the participants of 

the Conference of Pan-Armenian Mass Media Leaders, 18 September, 2008, (p. 43). 

26. Copy of the shroud of Christ was granted to the Mother See of Holy Etchmiadzin, 17 

September, 2008, (p. 44). 

 
SERMONS 
 

27. Sermon delivered by His Grace Bishop Vrthanes Abrahamian in the Cathedral of Holy 

Etchmiadzin during the celebration of Divine Liturgy on the occasion of the Feast of 

Exaltation of the Cross, 14 September, 2008 (p. 45-47).  

28. Sermon delivered by Rev. Fr. Yeghishe Avetissian in the Cathedral of Holy Etchmiadzin 

during the celebration of Divine Liturgy, 7 September, 2008 (p. 48-49).  

29. Sermon delivered by Rev. Fr. David Karamian in the Cathedral of Holy Etchmiadzin 

during the celebration of Divine Liturgy on the occasion of the Feast of the birthday of the 

Holy Virgin, 8 September, 2008 (p. 50-51).  
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HISTORICAL AND PHILOLOGICAL STUDIES 
Dedicated to the blessing of the Holy Myron 
 

30. NAZIK KHANJIAN  – Holy Myron on the pages of the “Book of Laments” (naturalistic 

research) – (p. 52-59). 

31. ARPENIK GHAZAROSSIAN  – The Canon of blessing of the Holy Myron in the 

“Mashtots” Ritual (manuscript research) – (p. 60-73). 

32. VARDAN DEVRIKIAN  – Holy Myron in Armenia in the Middle Ages (literary 

research) – (p. 74-83). 

33. VARDAN DEVRIKIAN  – National Cult of the Holy Myron (literary research) – (p. 84-87). 
 
Description of two travel-notes dedicated to the blessing of the Holy Myron.  

34. KIRAKOS GHAZANCHIAN  – Letters of a Pilgrim, Travel-notes (prepared for 

publication by Vanouhi Yeghishian) – (p. 88-91). 

35. MISAK ARAMIAN  – Journey from Salian to Etchmiadzin ((travel-note) prepared for 

publication by Vanouhi Yeghishian) – (p. 92-101). 
 

36. AZNIV HAKOBIAN  – Description of the ceremonies of the blessing of Holy Myron in 

“Ararat” monthly reviews (historical research) - (p. 102-110).  

37. GAYANE POGHOSSIAN – Holy Myron in definitions of foreign authors and travel-

notes (historical-geographical research) – (p. 111-119). 

38. Church Fathers on the Holy Myron (compiled and translated by Hakob Kyoseyan) – (p. 

120-155).  

 
LITERARY REVIEWS 
 

39. Re-publication of “Blessing of the Holy Myron” by Bishop Karapet Ter-Mkrtchian 

(prepared for publication by Fr. Asoghik Karapetian, pictures of 23 relics of the Mother 

See of Holy Etchmiadzin are represented at the end of the book as an appendix), (p.156) 

40. Book dedicated to the ecumenical activity of the Mother See of Holy Etchmiadzin 

(literary review of the book “In Service and Fellowship” by Rev. Fr. Hovakim Manoukian 

published in Armenian and English (translation from English by Rev. Fr. Vahan 

Hovhannissian) 

41. “Relics of the Mother See of Holy Etchmiadzin in the World Museums” (the colored and 

illustrated album of the same name authored by Fr. Asoghik Karapetian is represented, 

which is published in Armenian, Russian and English), (p. 158)  

42. “Holy Myron” (the book of the same name by Vardan Devrikian is represented. It is 

published in Armenian, Russian and English), (p. 159)  
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IN THE MOTHER SEE AND THE DIOCESES 
 

43. Opening ceremony of the 2008-2009 academic year of the Gevorkian Spiritual Seminary, 

16 September, 2008, (p. 160-161) 

44. Convention of the Youth Organization of the Armenian Church in the Mother See of Holy 

Etchmiadzin, 12 September, 2008, (p. 162) 

45. Annual meeting of the WCC Armenian Round Table Inter-Church Charitable Foundation 

in the Mother See of Holy Etchmiadzin, 18-19 September, 2008, (p. 163) 

46. Teachers’ Day in the Armenian Philanthropic Academy of Calcutta, 5 September, 2008, 

(p. 164)  

 
INTER-CHURCH RELATIONS 
 

47. Ecumenical meeting in Lyons, 10-12 September, 2008, (p. 165) 

48. The 16th International Ecumenical Conference in the Monastery of Bose, 18-21 
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49. Conference in Milan entitled “Main Challenges of Climate Changes”, 24-28 September, 
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51. Audience granted by His Holiness Karekin II to Mr. P. Sobodka, President of the Senate 

of the Czech Republic, 13 September, 2008, (p. 167) 

52. Audience granted by His Holiness Karekin II to the participants of the project “Days of 

the Russian Speech in Armenia”, 14 September, 2008, (p. 168) 

53. Audience granted by His Holiness Karekin II to Mr. Hans-Jurgen Papier, President of the 

Constitutional Court of Germany, 24 September, 2008, (p. 169) 
 

54. Brief Church News. Information about the Divine Liturgies, sermons and other services 

held at the Mother See and the Cathedral of Holy Etchmiadzin during September 2008, 

(p. 170). 
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